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                                                       STADTRATSFRAKTION 
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An den Vorsitzenden 
des Haupt- und Finanzausschusses 
Herrn Bürgermeister 
Bert Spilles 
 
Rathaus 
53340 Meckenheim 
 

24. Januar 2019 
 
 

 
 
 
Schriftliche Anfrage zur Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
die SPD-Fraktion bittet im Zusammenhang mit den anstehenden Haushaltsberatungen um die 
Beantwortung der folgenden Anfrage im öffentlichen Teil der nächsten Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses: 
 
 
Übertragung des Gewässerunterhalts auf den Erftverband 
 
 
 

1. Wurde von der Verwaltung in der Vergangenheit die grundsätzliche bestehende Möglichkeit der 
Übertragung des Gewässerunterhalts der Gewässer auf dem Stadtgebiet an den Erftverband 
geprüft? 

2. Sofern eine Prüfung erfolgte, zu welchem Ergebnis kam diese Prüfung? Es wird um eine 
ausführliche Darlegung des Prüfergebnisses gebeten. 

3. Wenn keine Prüfung erfolgte, bittet die SPD-Fraktion um Auskunft, warum diese von vielen 
Gemeinde im Einzugsgebiet der Erft aus Kostengründen genutzte Möglichkeit nicht geprüft 
wurde und ob die Verwaltung, unter dem Aspekt der Kostensenkung bereit ist, eine Übertragung 
des Gewässerunterhalts auf den Erftverbands zu prüfen? 
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Begründung: 
 
Nach § 62 des Landeswassergesetzes ist der Erftverband, wie die anderen Wasserverbände, grundsätzlich 
für die Gewässerunterhaltung aller oberirischen Gewässer im Verbandsgebiet zuständig. Dies schließt 
auch den Unterhalt der Swist im Gebiet der Stadt Meckenheim ein. Der Erftverband übernimmt diese 
Aufgabe aufgrund eines Beschlusses des Verbandsrats nur freiwillig und im Einvernehmen mit den 
Gemeinden. Derzeit haben 15 Städte und Gemeinden im Einzugsgebiet der Erft den Gewässerunterhalt 
ihrer oberirdischen Gewässer auf den Erftverband übertragen. Zuletzt hat die Stadt Mechernich aus 
Kostengründen einen entsprechenden Beschluss gefasst. 
Da die Stadt Meckenheim jede Möglichkeit zur Kosteneinsparung nutzen muss, sollte auch die 
Möglichkeit der Übertragung des Gewässerunterhalts der oberirdischen Gewässer an den Erftverband in 
die Prüfung der Möglichkeiten zur Kostenersparnis einbezogen werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Dr. Brigitte Kuchta 
Fraktionsvorsitzende der SPD Meckenheim 


